



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## Syrie

Question écrite n° 45749

### Texte de la question

M. Patrick Hetzel alerte M. le ministre des affaires étrangères sur la situation des chrétiens de Syrie. En effet, la crise syrienne est à l'origine de terribles souffrances et d'énormes défis pour tout le peuple syrien. La communauté chrétienne (environ 8 % de la population, riche de 2 000 ans d'histoire) paye un prix particulièrement fort. Se trouvant au cœur d'une zone de guerre, elle est purement et simplement menacée d'extinction. Il souhaite savoir ce que la France compte faire en matière de politique étrangère afin de : protéger la vie, la subsistance et la liberté de chaque personne en Syrie ; sauvegarder l'existence de la communauté chrétienne et mettre fin aux actes de violence sous forme d'enlèvements, de torture et d'assassinats, perpétrés par des groupes extrémistes et criminels ; garantir à l'ensemble de la population un accès sûr et juste à l'aide humanitaire, à l'intérieur et à l'extérieur de la Syrie ; permettre aux chrétiens Syriens de rester dans leur patrie ou d'y retourner en sécurité ; créer des conditions qui permettent aux chrétiens de pratiquer leur religion librement, de prendre soin des nécessiteux et de participer aux efforts pour la paix ; s'assurer que la société syrienne respecte le droit et la liberté religieuse et la garantisse à chacun.

### Texte de la réponse

La France entretient des relations anciennes avec les chrétiens de Syrie et elle est très attentive à leur situation dans le conflit tragique qui déchire aujourd'hui ce pays. Elle maintient en particulier des contacts réguliers avec les différentes églises locales et leurs responsables. La France condamne fermement les actions des groupes jihadistes radicaux partout dans le monde ; elle les a arrêtés notamment dans leur action de déstabilisation et de destruction au Mali. En Syrie, la France soutient la coalition nationale syrienne qui recherche un avenir démocratique pour la Syrie et l'égalité de tous les citoyens quelle que soit leur communauté d'origine. C'est le régime de Damas, responsable d'une répression atroce contre son peuple afin d'étouffer ses revendications de liberté et de justice, qui a conduit le pays à la guerre civile et au chaos. Il n'a pas hésité non plus à se servir des groupes jihadistes pour semer la confusion et tenter de discréditer l'opposition démocratique. La France est mobilisée pour aboutir à une solution politique à ce conflit dans le cadre de la conférence de Genève II, solution qui doit assurer la sécurité et l'égalité de tous les citoyens. Bachar Al-Assad et son régime ne constituent en rien, une véritable garantie pour l'avenir des chrétiens de Syrie. Leur avenir ne pourra être garanti que par l'établissement d'un Etat de droit et de la démocratie dans leur pays.

### Données clés

**Auteur :** [M. Patrick Hetzel](#)

**Circonscription :** Bas-Rhin (7<sup>e</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 45749

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [10 décembre 2013](#), page 12757

**Réponse publiée au JO le :** [7 janvier 2014](#), page 53